

# Exportaciones caen en el primer bimestre

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

En los dos primeros meses de este año las exportaciones colombianas disminuyeron un 4,6 por ciento con respecto al primer bimestre de 2013, al pasar de 9.517 millones de dólares a 9.080 millones, según reportó el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane).

El resultado, según el despacho oficial, se explicó principalmente por la reducción del 54,9 por ciento en el grupo de otros sectores (oro) y de 13,1 por ciento de las manufacturas (maquinaria y equipos de transporte y productos químicos).

Estados Unidos, el principal destino de las exportaciones colombianas durante los dos primeros meses del año 2014, con una participación de 28,7 por ciento en el valor total exportado, redujo sus compras en un 16,6 por ciento en comparación con los dos primeros meses de 2013, lo que también generó un impacto negativo en los índices de exportaciones, en el arranque de este año.

El Dane destacó que Antioquia volvió a liderar las ventas de productos al exterior con una participación del 23,2 por ciento, seguido de Cesar (12,2 por ciento), Bogotá (11,5 por ciento), La Guajira (9,3 por ciento), Valle del Cauca (7,3 por ciento) y Cundinamarca (6,9 por ciento).

No obstante los despachos de productos al extranjero, desde Antioquia, también observaron una reducción del 23,5 por ciento en comparación con enero y febrero de 2013, debido a la caída en las exportaciones de oro.

Por su parte, las exportaciones de productos agropecuarios, alimentos y bebidas presentaron un aumento de 6,4 por ciento, como resultado principalmente de las mayores ventas externas de bananos (71,7 por ciento) y flores (17,9 por ciento).

Adicionalmente el grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas observó una variación positiva mínima, de 0,1 por ciento, con relación al primer bimestre del año pasado, según indicó el Dane ■

## FINANZAS PERSONALES

### ARRENDAMIENTOS

Precio en pesos

ESTRATO	PRECIO PROMEDIO (MES)
Bajo	200.000 - 300.000
Bajo - Medio	300.000 - 500.000
Medio	500.000 - 800.000
Medio - Alto	800.000 - 1'400.000
Alto	Desde 1'400.000
<b>Tasa de rentabilidad (cánon de arrendamiento/valor propiedad)</b>	
Bajo	0,7% - 1,0%
Medio	0,6% - 0,75%
Alto	0,4% - 0,5%

Fuente: Lonja de Propiedad Raíz

### FLOTA BERNAL S.A.

#### Convocatoria Asamblea General

La junta Directiva y la Gerencia, citan a los Accionistas a la reunión de Asamblea General Ordinaria, segunda citación el día domingo 27 de Abril de 2014, a las 09:00 am en el Auditorio de El Zoológico Santa fe, ubicado en la Carrera 52 N°20-63. La información está a disposición de los accionistas.

## ¿Desea hacer negocios en las grandes ferias de la ciudad?

Conozca este y otros beneficios que le ofrece el proyecto **Más Mercados, Más Negocios Cluster**, visitando

**camaramedellin.com**

sección Cluster y Competitividad.



**MÁS MERCADOS  
MÁS NEGOCIOS  
CLUSTER**



## CAFICULTURA INFORME

# Las cooperativas cafeteras compraron un 63,5% más

El balance de la caficultura en 2013, en Antioquia, fue positivo pese a las adversidades.

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ.

La mayor producción cafetera de 2013 se reflejó en los volúmenes de compra que hicieron las cuatro cooperativas de caficultores que operan en Antioquia, las cuales aumentaron en un 63,5 por ciento al pasar de 59,9 millones de kilos en 2012 a 97,3 millones durante el año pasado.

Así lo reportó el Comité Departamental de Cafeteros al presentar el informe de gestión, en el que destacó que la Cooperativa de Andes lideró los niveles de compra alcanzando los 35,3 millones de kilos del grano, un nivel superior a los 25 millones de kilos de café del 2012.

Las cooperativas de caficultores de Antioquia y Salgar compraron 27,2 millones y 24 millones de kilos de café, respectivamente, mientras la cooperativa de Occidente acumuló compras por 10,6 millones de kilos.

El director del Comité de Cafeteros de Antioquia, Luis Fernando Botero Franco, destacó que en un año difícil, debido a los bajos precios del café, como consecuencia de una alta revaluación del peso frente al dólar y de un bajo precio internacional, la actividad respondió con acciones verificables, como la tecnificación que tiene hoy al 86 por ciento de los cafetales antioqueños con una edad promedio de 4,4 años, es decir casi sin estrenar.

Sobre el programa de Protección al Ingreso del Caficultor (PIC), el dirigente indicó



En Antioquia la productividad alcanza los 16 sacos de café por cada hectárea sembrada. FOTO JULIO CÉSAR HERRERA

# 137

mil hectáreas de café están sembradas en Antioquia.

que poner en marcha la iniciativa, les implicó a las cooperativas la destinación de importantes recursos económicos.

“Del total de los caficultores beneficiados con el PIC en Antioquia (59.455), las cooperativas atendieron a más de 51.455 productores, quienes recibieron recursos por 104 mil millones de pesos.

En programas de inversión social los 90.700 caficultores paisas recibieron 201.000 millones de pesos, en 2013 ■

## ¿QUÉ SIGUE?

### MULTIPLICADOR DE RECURSOS

El Comité de Cafeteros de Antioquia adelantó en 2013 diversos programas para impulsar la competitividad de la caficultura y ejecutó obras de desarrollo y bienestar social, así como iniciativas educativas para los productores del grano en este departamento. De la inversión social total por \$201.000 millones, \$190.000 millones corresponden a recursos provenientes de otras entidades, lo que muestra la capacidad de multiplicar los aportes que tiene el Comité.

# CCI creará centro empresarial

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

La futura sede de la Cámara Colombiana de la Construcción (CCI), en Antioquia, se constituirá en un nuevo centro empresarial, que estará localizado a la entrada de la Calle de la Buena Mesa, en el barrio El Poblado.

Así lo destacó el director de la CCI en este departamento, José Fernando Villegas Hortal, quien cifró en 95.000 millones de pesos la inversión que demandará la edificación del complejo, que se inaugurará en el primer semestre del año 2015.

“El 81 por ciento del proyecto ya está vendido y las oficinas han sido adquiridas en un 90 por ciento por empresas del sector de la ingeniería de la construcción”, añadió el dirigente.

El centro empresarial que tiene diseños arquitectónicos de las firmas Convel y AIA, está siendo construido por el consorcio CNV-Sainc sede CCI que es gerenciado por la firma Ingeniería Inmobiliaria y la interventoría de la sociedad Ingeniería Estructural.

El edificio sede de la CCI tendrá 19 pisos, capacidad para 117 oficinas, siete locales

comerciales, 650 parqueaderos, diez ascensores, auditorio con capacidad para 300 personas, dos terrazas y una zona de cajeros automáticos.

Por su cercanía con Ciudad del Río, la construcción complementará la oferta de servicios del sector, donde funcionan nueve complejos residenciales con unas dos mil familias y es el centro de operaciones de los hoteles Belfort, Ibis y Viaggio (en construcción).

“La sede será un referente y un nuevo centro para los negocios y un referente de renovación urbana”, insistió el director de la CCI en Antioquia ■